

En el siglo de la innovación y el emprendimiento es imperativo que la investigación se afiance como el motor para la generación del desarrollo científico, técnico y económico de los países; un ejemplo claro de un país que le ha apostado a la ciencia y a la tecnología es el caso de Brasil, el cual ha adelantado una política coherente y contundente en esta área contribuyendo al crecimiento de sus universidades; en él cabe destacar la universidad de Sao Paulo que, con 75 años de existencia, está clasificada en los escalafones internacionales más importantes; ello, fundamentado en una planta docente con formación avanzada, títulos de doctorado y posdoctorado y en número menor con maestrías, permitiéndoles alcanzar objetivos investigativos importantes para la elaboración de nuevos productos, licencias, patentes y otros avances que han contribuido a que este país sea una de las economías emergentes, encontrándose entre las 20 más importantes del mundo. El desarrollo de productos en el campo de la odontología brasilera es vertiginoso, donde la protección de la industria nacional se ha constituido en una política de Estado.

El jurado de los premios Alejandro Ángel de Ciencia y Solidaridad, quizás el más importante del país, decía: “sólo ampliando en calidad y cantidad la base de personas interesadas por las ciencias podremos hacer el cambio cualitativo que requerimos”. No en vano la Universidad de Antioquia y la Facultad de Odontología le han apostado a la calidad, por tal razón se han implementado una serie de iniciativas que apuntan a la visibilidad y al crecimiento de la investigación; en nuestro caso podemos recordar cómo en 2004 encontramos que nuestra revista no aparecía en el índice de Colciencias debido a la no publicación seriada oportuna; se tomaron las acciones del caso para reindexarla, con la publicación de un número especial y se logró el objetivo propuesto; de igual manera la meta de nuestro Plan de Acción de llevarla a la categoría B se cumplió en 2008, pero no nos hemos quedado allí, estamos trabajando cada día para llegar a la categoría A. Se ha contratado el servicio de apoyo de una bibliotecóloga especializada para el ingreso a diferentes bases de datos internacionales, en especial Scielo y la publicación On Line.

Con 20 años de creación de la Revista, estamos en el camino de la excelencia y la calidad, recogiendo los frutos del trabajo denodado de sus tres editores doctores Gabriel Tobón Cambas, Fabio Becerra Santos y Julio R. Saldarriaga Molina, quienes con dedicación y esmero han realizado con compromiso y responsabilidad esta ardua tarea.

En esta línea el Centro de Investigaciones se ha adecuado a los requerimientos actuales con un trabajo digno de mencionar: la organización y sistematización de la información de los proyectos inscritos en el centro, la implementación del aplicativo para el seguimiento en la administración de cada uno de los proyectos que permite tener la información en línea gracias al programa

entregado por la Facultad Nacional de Salud Pública, la relación directa con los posgrados para el desarrollo y rastreo del proceso investigativo, la inscripción de los proyectos en el sistema universitario de investigación, el crecimiento en el número de investigadores y de proyectos, pasando de dos grupos de investigación en Colciencias a seis, la participación en convocatorias regionales y nacionales con un crecimiento importante en proyectos aprobados con financiación externa, el acompañamiento en la convocatoria CODI con un número récord de proyectos financiados; todo este trabajo redundo en mayor visibilidad regional, nacional e internacional sin protagonismos individuales, evidenciándose claramente en la dinámica de nuestro Plan de Acción “Una Facultad con Equidad y Pertinencia Social”.

Carlos Mario Uribe Soto
Decano